



## The future of square dancing

Dear dancers,

In recent weeks, there has been a key topic of discussion in the square dance community. It was the so-called "proposal" from Callerlab. The board of Callerlab had the idea of changing the program structure. As voted at the Callerlab general meeting, the voting members there approved the proposal by 153 to 14. As is customary at Callerlab, all Callerlab members worldwide who are eligible to vote will now be contacted (at the time of writing this article) by May 22, 2025, and asked for their opinion on the proposal. This is a vote, and all eligible members will be contacted. It is possible that the result of the vote from the Callerlab general meeting on 16 April 2025 will not be confirmed. However, I cannot recall such a situation in my more than 20 years of membership with Callerlab. We won't know exactly what will happen next until after 22 May 2025. Let's assume that the vote from the general meeting stands. This will then mean that Callerlab will have a new program structure. According to the proposal, this will be as follows:

## ECTA President

Michael Franz

E-Mail: [president@ecta.de](mailto:president@ecta.de)

## Die Zukunft des Square Dance

Liebe Tänzerinnen und Tänzer,

in den letzten Wochen gab es ein Kernthema, über das im Bereich des Square Dance gesprochen wurde. Es war das sogenannte „Proposal“ von Callerlab. Der Vorstand von Callerlab hatte die Idee, die Programmstruktur zu verändern. Auf der Mitgliederversammlung von Callerlab nahmen die dortigen wahlberechtigten Mitglieder den Vorschlag mit 153 zu 14 an. Wie bei Callerlab üblich, werden nun (zum Zeitpunkt, da ich diesen Artikel schreibe) bis zum 22.05.2025 alle wahlberechtigten Mitglieder von Callerlab weltweit angeschrieben und um ihre Meinung zu dem Antrag („Proposal“) gebeten. Es ist also eine Abstimmung, zu der alle wahlberechtigten Mitglieder angeschrieben werden. Dabei kann es passieren, dass das Ergebnis der Abstimmung auf der Mitgliederversammlung vom 16.04.2025 nicht bestätigt wird. An einen solchen Vorgang kann ich mich in meinen über 20 Jahren Mitgliedschaft bei Callerlab allerdings nicht erinnern. Wie es nun weitergehen wird, wissen wir also derzeit erst ganz genau nach dem 22.05.2025. Gehen wir einmal davon aus, dass das Abstimmungsergebnis von der Mitgliederversammlung bestätigt wird. Damit wird es dann für Callerlab bedeuten: Es gibt die neue Programmstruktur. Diese ist gemäß dem Antrag dann wie folgt:

- Mainstream (MS)
- Plus (PL)
- Advanced 1 (A1)
- Advanced 2 (A2)
- Challenge 1 (C1)
- Challenge 2 (C2)
- Challenge 3A (C3A)

The basic idea was that the program following the entry-level program should not be smaller, but actually approximately up to 10 figures larger than the previous program. So, the new Mainstream program should have 50 figures, and thus the subsequent Plus program should also have at least 50 figures, better: Up to 60 figures.

There have been many fundamental discussions about the new entry-level program at Callerlab in recent months. Whether the resulting results will actually be launched as a new Mainstream program remains to be seen.

There are currently no further concrete statements about the new Plus program other than those mentioned above. But that's just the nature of things.

I'm sure we'll hear a lot more on this topic in the coming weeks and months. Regarding the mandatory enforcement of the resolution by all Callerlab members, the Callerlab board stated that Callerlab is not the Square Dance police. So, let's wait and see what happens in the coming months. Those who enter the future

- Mainstream (MS)
- Plus (PL)
- Advanced 1 (A1)
- Advanced 2 (A2)
- Challenge 1 (C1)
- Challenge 2 (C2)
- Challenge 3A (C3A)

Die grundsätzliche Idee war, dass das dem Einstiegsprogramm folgende Programm nicht kleiner, sondern eigentlich ungefähr bis zu 10 Figuren größer sein soll als das vorherige Programm. Also, das neue Mainstream Programm soll 50 Figuren haben und somit das darauffolgende Plus Programm mindestens auch 50, besser aber bis zu 60 Figuren.

Grundsätzliche Diskussionen zum neuen Einstiegsprogramm gab es bei Callerlab in den letzten Monaten schon viele. Ob das, was dabei herausgekommen ist, auch wirklich als neues Mainstream Programm gestartet wird, wird man sehen.

Zum neuen Plus Programm gibt es derzeit noch keine weitergehenden konkreten Aussagen außer der zuvor erwähnten. Das liegt aber in der Natur der Sache.

Sicherlich werden wir in den kommenden Wochen und Monaten noch einiges zu diesem Thema hören, da bin ich mir sicher. Zum Thema der zwingenden Durchsetzung des Beschlusses durch alle Mitglieder von Callerlab hieß es aus dem Vorstand von Callerlab heraus, dass Callerlab keine Square Dance Polizei sei. Warten wir also einmal ab, was in den kommenden Monaten noch so passiert. Wer gut vorbereitet in die Zukunft geht, kann sie erfolgreich gestalten.

well prepared can shape it successfully. With that in mind, have fun preparing for the new Square Dance future,

Yours, Michael  
ECTA President



In diesem Sinne viel Spaß bei der Vorbereitung für die neue Square Dance Zukunft,

euer Michael  
ECTA Präsident



Ihr kompetenter Partner für:  
Gestaltung, Satz, Druck  
Digitaldruck, Laserkopien  
Weiterverarbeitung, Versand,  
personalisierten Mailings,  
Hochzeitseinladungen



Wir drucken gerne für Sie:  
Ihre Geschäftsausstattung,  
Werbeprospekte 1 bis 4 farbig,  
Bücher, Hauszeitungen,  
Broschüren, Flyer, Blocks  
Trennsätze, Vereinszeitschriften

**Druckerei Offprint**

Planegger Str. 121  
81241 München

www.offprint.de  
ruch@dopm.de

Tel. 089 / 82 99 81 0  
Fax 089 / 82 99 81 20

## SQUARE DANCING DEUTSCH

Handbücher für Square Dance Kurse  
mehr unter "[www.square-dancing-deutsch.de](http://www.square-dancing-deutsch.de)"

.....

Basic/Mainstream - aktuelle Auflage: November 2022

Das bewährte Handbuch für den Square Dance Anfänger  
Unentbehrlich im Kurs. Jetzt 96 Seiten und in Farbe

PLUS - aktuelle Auflage: Februar 2023

Jetzt auch in Farbe

Rainer Mennes  
Raiffeisenstraße 3  
D-86694 Niederschönenfeld  
Tel: 09090 – 9624 734  
e-mail: [rainer.mennes@gmail.com](mailto:rainer.mennes@gmail.com)



Originator: Rudi Mennes

Preis pro Handbuch € 8,00 / ab 10 Stück = € 7,50 / ab 30 Stück = € 7,00

Versandkosten Inland nach Gewicht: bis 500g € 2,00 / bis 1kg € 3,00 / bis 2kg € 6,50 / bis 5kg € 8,00  
höheres Gewicht und für Ausland angepasstes Porto